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■ ２学年より

■ ３学年より

皆さんは１月１０日の３学期最初の学年集会で話したことを覚えていま

すか？「常に生産性のある」日々を過ごしてほしいという話をしました。

皆さんが過ごす１日１日が生産的であったかどうかは、「未来につながる

何か」を生み出しているかどうかで決まります。これは事柄の大小は関係

ありません。自分の中で「未来につながる何か」を生み出せたと思えるの

であれば何でも構いません。大半の学校行事が終わり、上高を卒業するそ

の日が刻一刻と近づいてきている今、皆さんに残された時間を生産的に過

ごしてほしいと切に願います。

■ １学年より

３学期が始まりました。２学年では今学期を「３年生０学期」と位置づ

け、来年度へ向けて心身ともに準備を進めています。学期始めの学年集会

では各クラスの生徒の代表が「３年生０学期」の抱負を述べ、我々職員も

全員、この１年の抱負や生徒への願いを語りました。生徒職員が一丸と

なって、最終学年へのスタートを切ることができたと感じています。２月

は逃げる、３月は去ると言われるように、残りの日々はあっという間に過

ぎていきます。授業がない日も多く、自分で自分を律して生活することが

求められます。また、今学期はそれぞれのクラスで各進路に向けた行事や

試験も多く行われます。これまで以上に、「自分が今何をすべきか」を

しっかり考えて行動しなければなりません。これまで培ってきた「自分の

頭で考え行動する」力を存分に発揮し、生徒一人ひとりの毎日が充実した

ものになるよう願っています。今学期もご家庭のご理解とご協力をどうぞ

よろしくお願いいたします。

７１回生の皆さん、そして保護者の皆様、本年もどうぞよろしくお願い

します。３学期は次の学年に向けての準備期間です。頼れるナイスな先輩

になれるように、学習や部活動などをしっかり頑張ってほしいと思います。

さて、１２月から１月にかけて講話を聞く機会が多かったのですが、皆

さんはその話からどのようなことを学びましたか。相手の話に耳を傾け、

しっかりと受け止める力を「傾聴力」というそうです。「きく」には「訊

く」「聞く」「聴く」など様々な表現がありますが、傾聴力は「聴く」、

つまり些細な話からも多くの情報を手に入れようとする姿勢があるかどう

かを表しています。普段から周囲の人の話を聴き、是非、相手の伝えたい

ことをくみ取れる人になってほしいですね。

１月１４日（土）、１５日（日）の二日間、令和５年度大学入学共通テスト
（以下、共通テスト）が本校で実施されました。
今回の共通テストでは、２０道府県の５４高校が大学外での試験会場となり

ました。そのうち本校のような離島会場は、新潟県、島根県、長崎県、鹿児島
県、沖縄県に開設されました。長崎県では、対馬、壱岐、五島、上五島の４つ
の高校で実施されました。
本校では、中五島高校と本校の生徒が受験しました。
初日は、地理歴史・公民、国語、外国語が、二日目は、数学、理科の試験が

行われました。
両日とも９：３０に開始、１８時前後に終了します。学力はもちろんのこと、

体力や精神力も必要とする、まさに総力戦です。
かつて私が勤務した高校では、長崎大学などの試験会場に直接集合したり、

朝早く学校に登校して、学校から貸切バスで試験会場に向かったりしていまし
た。
特に、宇久高校勤務時代に今の共通テストの前身である大学入試センター試

験の引率をしたときのことをいまだによく覚えています。６名の生徒とともに
木曜日に宇久島を離れ、佐世保に4泊して受験。月曜日の午前中で自己採点を終
わらせて、佐世保港１３時のフェリー便で帰島しました。６名の生徒は５日間
自宅を離れ、肉体的にも精神的にもきつかっただろうなと思います。
さて、本校生徒の共通テスト受験を鑑みると、より良い条件で共通テストに

臨むことができると思います。自宅から普段の登校時刻とさほど変わらない時
刻に登校し、馴染んだ教室で受験します。恵まれた環境のもと受験を迎えるこ
とができると思います。
とはいえ、受験生となる生徒諸君は緊張の面持ちでそれぞれの試験教室に向

かっていきました。
高校卒業後の進路決定は、「独り立ち」です。就職、進学いずれにせよ、自

分はどのような人間なのか、自分の強みは、弱みは何かなど、自分自身を真摯
に見つめ直し、より良い選択を目指します。この経験を通して、生徒は確実に
大きく成長します。喜びもあれば、時には悲しみを経験する時もあります。そ
こにはドラマがあります。私はこれまでたくさんのドラマに接してきました。
懸命に努力する生徒に伴走して、生徒の成長を間近で見て、あつくなれるこ

とが、高校教員の魅力であると思います。そして、その経験は私の喜びであり、
私のエネルギーやモチベーションの源となると考えています。

「大学入試共通テストを通して思うこと」



２月の行事予定

上五島地区高校生弁論大会

共通テスト受験者激励会

１日（水）前期高校入試
生徒自宅学習（～２日）

４日（土）進研共通テスト模試
（２年、～５日）

土曜学習会
（１年、２年３組）

６日（月）３年登校日
７日（火）金融教育（１年）
８日（水）前期合格者発表
９日（木）学年末考査時間割発表

（１・２年）
１０日（金）第３回漢検

１３日（月）３年登校日
１５日（水）工場見学（２年４組、長崎市）
１６日（木）学年末考査

（１・２年、～２１日）
１７日（金）頭髪服装検査
１９日（日）第３回英検（２次）
２０日（月）３年登校日
２１日（火）個人写真撮影、就職ガイダンス
２４日（金）生徒総会
２７日（月）３年登校日
２８日（火）卒業式予行、同窓会入会式

１２月１８日（日）に、鯨賓館
ホールにおいて上五島地区高校生弁
論大会が実施され、１年生の３名が
弁士として登壇し、上五島の将来に
ついて自分たちが考えていることや
提案などを発表しました。このうち、
加賀見沙羅さんが「島への移住で人
口増」と題した弁論で、最優秀賞を
受賞しました。また、２年生の藤原
稜士さんがパネルディスカッション
で、堂々と意見発表を行いました。

１月１２日（木）に、３年生の共通
テスト受験者激励会が行われました。
校長先生や学年主任、転勤された先生
方からのビデオメッセージなど、たく
さんの方から激励の言葉をいただきま
した。また、受験生を代表して樫山祥
吾君が挨拶をし、共通テスト本番に向
けて受験生全員で気持ちを一つにし、
最後の準備にのぞみました。

電気情報科課題研究発表会

１月１７日（火）に、長崎県警スクー
ルサポーターの城谷浩様を講師としてお
招きし、薬物乱用防止教室を開催しまし
た。薬物乱用の恐ろしさや薬物の隠語、
アメリカのいくつかの州で薬物が合法化
されている理由などについて、動画など
を用いてご講話いただきました。また、
薬物を勧められたときの断り方をロール
プレイング形式で行い、生徒も理解を深
めていました。

薬物乱用防止講話

１月１３日（金）に、電気情報
科３年による「課題研究発表会」
が行われました。毎週３時間設定
された「課題研究」の授業で、班
ごとにテーマを設定して１年にわ
たって研究してきました。その研
究内容について、パワーポイント
を使って製作過程や考えたことな
どを発表したり、作品を展示して
実際に見たり体験してもらうなど
しました。

お魚さばき方教室

１月２５日（水）、30日（月）
に、上五島地区漁業士会、上五島
水産業普及指導センターのご協力
のもと、３年生を対象にお魚さば
き方教室を実施しました。上五島
地区漁業士会による魚のさばき方
実演及び指導を受け、一人あたり
鯵を２匹程度さばき、刺身にしま
した。はじめは苦戦して上手くさ
ばけませんでしたが、徐々にコツ
をつかみ上手にさばいていました。
自分でさばいた刺身は格別におい
しかったようです。

【研究テーマ】
・「電車作成」：子どもたちが乗って遊べる電車を作成

・「ふるさとＣＭ」：ふるさとＣＭを作成

・「水中ドローン」：水中ドローンの説明

・「３Ｄプリンター」：３Ｄプリンターなどを使用し、校章を

作成。それを活かして『３Ｄプリン
ターマニュアル』の制作に取り組んだ。

・「シーグラスを使った照明器具の製作」
：新上五島町の海岸に落ちているシーグラスを使ってランプを作成。

・「貢献活動」：LINEスタンプの作成と、照明器具の設置を行った。

・「ものづくり」：木材を用いてバレーボールマシンを制作。
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